

# CHRIST, NOTRE JUSTICE

[Texte de Bible](#): Romains 2:17-29; 3:1-31; 9:30-33

LEÇON 382 COURS DES JEUNES

**VERSET DE MEMOIRE: "Celui qui croit en Lui ne sera point confus" (Romains 9:33).**

[Texte de Bible –  
French Louis Segond](#)

## Romains 2:17-29

<sup>17</sup> Toi qui te donnes le nom de Juif, qui te reposes sur la loi, qui te glorifies de Dieu,

<sup>18</sup> qui connais sa volonté, qui apprécies la différence des choses, étant instruit par la loi;

<sup>19</sup> toi qui te flattes d'être le conducteur des aveugles, la lumière de ceux qui sont dans les ténèbres,

<sup>20</sup> le docteur des insensés, le maître des ignorants, parce que tu as dans la loi la règle de la science et de la vérité;

<sup>21</sup> toi donc, qui enseignes les autres, tu ne t'enseignes pas toi-même! Toi qui prêches de ne pas dérober, tu dérobes!

<sup>22</sup> Toi qui dis de ne pas commettre d'adultère, tu commets l'adultère! Toi qui as en abomination les idoles, tu commets des sacrilèges!

<sup>23</sup> Toi qui te fais une gloire de la loi, tu déshonores Dieu par la transgression de la loi!

<sup>24</sup> Car le nom de Dieu est à cause de vous blasphémé parmi les païens, comme cela est écrit.

<sup>25</sup> La circoncision est utile, si tu mets en pratique la loi; mais si tu transgresses la loi, ta circoncision devient incirconcision.

<sup>26</sup> Si donc l'incirconcis observe les ordonnances de la loi, son incirconcision ne sera-t-elle pas tenue pour circoncision?

<sup>27</sup> L'incirconcis de nature, qui accomplit la loi, ne te condamnera-t-il pas, toi qui la transgresses, tout en ayant la lettre de la loi et la circoncision?

<sup>28</sup> Le Juif, ce n'est pas celui qui en a les dehors; et la circoncision, ce

## RÉFÉRENCES DE BIBLE:

### COMMENTAIRE:

#### Etre Bon

L'une des premières choses qu'un enfant apprend est qu'il doit être bon. Très tôt, un bébé apprend ce que cela signifie quand sa mère secoue la tête et dit: "Non, non". Plusieurs fois, avant que l'enfant n'aille à l'école, il a entendu ces paroles; "Sois un bon garçon" ou "Sois une bonne fille". L'enfant apprend à l'école qu'il doit être bon pour avoir l'approbation du maître et des autres enfants. Certains enfants s'efforcent de faire ce qu'on leur demande, parce qu'ils désirent être aimés, et ils désirent plaire aux autres. D'autres enfants préfèrent leur propre voie et disent qu'ils ne veulent pas être bons. Souvent, dans la vie d'un enfant, il y a une lutte permanente entre le fait de faire ce qui est bon et le fait de faire ce qui est mauvais.

#### Le Péchés dans le Cœur

Quand un enfant naît, il y a une semence de péché dans son cœur à cause du premier péché qui fut commis dans le Jardin d'Eden. Satan tenta le premier homme et la première femme, et ils désobéirent à Dieu. Puisqu'ils cédèrent à la tentation, le péché vint dans leur cœur et a été transmis de génération en génération. Comme l'enfant grandit, ainsi grandit la semence. Avec le temps, ce qui n'était qu'une semence deviendra comme des racines de péché, des arbres de péché, et des fruits de péché. Ceci n'arrive pas à quelques gens seulement, mais à toute personne. "Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu". Les péchés peuvent être petits. Ils peuvent être cachés de sorte que l'homme ne puisse pas les voir, mais Dieu les voit. Aussi longtemps que le péché se trouve dans le cœur de quelqu'un, il ne peut être agréable à Dieu.

#### L'Amour de Dieu

Le Seigneur aime tout le monde. Il a conçu un plan, afin que chaque personne puisse avoir le pardon de ses péchés. Quand le péché de quelqu'un est ôté, l'amour de Dieu l'aide à être bon.

Dieu fit des habits de peau d'animal et en revêtit Adam et Eve. Le Sang fut répandu quand les animaux furent immolés pour procurer de la couverture à Adam et Eve, les premiers pécheurs.

#### Offrandes à Dieu

A partir de ce temps, les hommes sentirent leur besoin de Dieu. Abel, un fils d'Adam et d'Eve, apporta une offrande à Dieu, laquelle fut acceptée (Genèse 4:4). Noé, l'homme qui construisit l'arche et fut épargné du déluge, bâtit un autel à Dieu (Genèse 8:20). Abraham, père des fidèles, et Jacob, dont les fils devinrent les chefs des douze tribus des Enfants d'Israël, bâtirent des autels au Seigneur (Genèse 12:7; 35:3).

#### La Loi

Sur le Mont Sinaï, Dieu donna la Loi à Moïse pour les Enfants d'Israël. Une partie de la Loi est connue comme les Dix Commandements (Exode 20:3-17). La loi leur dit ce qui était juste

n'est pas celle qui est visible dans la chair.

<sup>29</sup> Mais le Juif, c'est celui qui l'est intérieurement; et la circoncision, c'est celle du cœur, selon l'esprit et non selon la lettre. La louange de ce Juif ne vient pas des hommes, mais de Dieu.

### **Romains 3:1-31**

<sup>1</sup> Quel est donc l'avantage des Juifs, ou quelle est l'utilité de la circoncision?

<sup>2</sup> Il est grand de toute manière, et tout d'abord en ce que les oracles de Dieu leur ont été confiés.

<sup>3</sup> Eh quoi! si quelques-uns n'ont pas cru, leur incrédulité anéantira-t-elle la fidélité de Dieu?

<sup>4</sup> Loin de là! Que Dieu, au contraire, soit reconnu pour vrai, et tout homme pour menteur, selon qu'il est écrit: Afin que tu sois trouvé juste dans tes paroles, Et que tu triomphes lorsqu'on te juge.

<sup>5</sup> Mais si notre injustice établit la justice de Dieu, que dirons-nous? Dieu est-il injuste quand il déchaîne sa colère? Je parle à la manière des hommes.

<sup>6</sup> Loin de là! Autrement, comment Dieu jugerait-il le monde?

<sup>7</sup> Et si, par mon mensonge, la vérité de Dieu éclate davantage pour sa gloire, pourquoi suis-je moi-même encore jugé comme pécheur?

<sup>8</sup> Et pourquoi ne ferions-nous pas le mal afin qu'il en arrive du bien, comme quelques-uns, qui nous calomnient, prétendent que nous le disons? La condamnation de ces gens est juste.

<sup>9</sup> Quo! donc! sommes-nous plus excellents? Nullement. Car nous avons déjà prouvé que tous, Juifs et Grecs, sont sous l'empire du péché,

<sup>10</sup> selon qu'il est écrit: Il n'y a point de juste, Pas même un seul;

<sup>11</sup> Nul n'est intelligent, Nul ne

et ce qui était mauvais. Lorsque les Enfants d'Israël péchaient, ils apportaient des offrandes à Dieu selon la Loi, et Dieu pardonnait leurs péchés. Plusieurs personnes obéirent à la Loi et menèrent une vie agréable à Dieu.

Pendant que le temps s'écoulait, certains parmi le peuple négligèrent d'offrir des sacrifices à Dieu. Il y eût ensuite d'autres personnes qui changèrent la Loi. Il y avait des moments où les Enfants d'Israël étaient en captivité et ne pouvaient plus adorer dans le Temple comme Dieu l'avait ordonné. Il y avait des moments où il n'y avait plus de Temple, lequel était leur église, car il avait été détruit par les ennemis. Mais la Loi et les sacrifices indiquaient Jésus qui devait venir, Celui-là qui peut changer le cœur de l'homme pour qu'il soit quelqu'un de bon.

### **Jésus**

Au temps convenable, Jésus vint vivre sur la terre. Son nom fût appelé "JESUS", parce qu'Il devait sauver les hommes de leurs péchés (Matthieu 1:21). Il commença à prêcher et à enseigner. Il ne détruisit pas la Loi et les enseignements des prophètes, mais Il vint pour les accomplir (Matthieu 5:17). Après la venue de Jésus, besoin n'était plus d'observer la Loi. Jésus apporta une meilleure voie – une meilleure alliance avec de meilleures promesses (Hébreux 8:6), de meilleurs sacrifices (Hébreux 9:23), et une meilleure espérance (Hébreux 7:19).

L'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais Dieu regarde au cœur (1 Samuel 16:7). Le Psalmiste dit que Dieu regarde au cœur, et décrit celui qui sera qualifié pour le Ciel: "Celui qui marche dans l'intégrité, qui pratique la justice et qui dit la vérité selon son cœur" (Psaume 15:2). Ce n'est pas suffisant d'avoir les "mains innocentes", mais l'on doit aussi avoir un "cœur pur" (Psaume 24:3, 4).

Les Juifs étaient le peuple de Dieu. Cela ne suffisait pas d'être un Juif extérieurement, mais est Juif celui qui l'est intérieurement – dans le cœur et dans l'esprit – celui-là qui n'observe pas seulement la lettre de la Loi (Romains 2:28, 29). Le jeune homme riche demanda à Jésus ce qu'il devait faire pour hériter la vie éternelle. Il avait observé les commandements, mais il réalisa qu'il devait faire mieux que cela. Jésus dit qu'il lui manquait une chose. Le jeune homme riche aimait sa richesse plus que Dieu, et il s'en alla triste (Luc 18:23).

Parce que Jésus était le Fils de Dieu, Il vécut sans péché. Jésus était un exemple pour nous. Son plan et Son désir, c'est que nous menions une bonne vie, une vie sans péché. Dieu désire que Son peuple soit saint (1 Pierre 1:16). Non seulement Jésus vécut pour être notre exemple, mais Il mourut aussi pour nous. Il donna Sa vie et versa Son Sang pour nous racheter. Il était notre Agneau pour le sacrifice (Voir leçon 367). Il mourut une fois pour toute, "Lui juste pour des injustes, afin de nous amener à Dieu" (1 Pierre 3:18).

### **Point de Juste**

Plusieurs personnes ont essayé de mener de bonnes vies; mais, si elles n'ont pas Jésus dans le cœur, elles ne peuvent vivre et plaire à Dieu. Dans la Bible, nous lisons qu' "Il n'y a point de juste, pas même un seul". Ceci signifie qu'une personne, telle qu'elle est, avec ses propres bonnes œuvres et sans la justice de Christ, n'est pas juste. Personne n'est juste avant d'être sauvé. Être juste, c'est être libéré du mal, libéré de la culpabilité, et libéré du péché. Seul le Sang de Jésus peut ôter ces choses-là qui sont désagréables à Dieu. "Car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être

cherche Dieu;

<sup>12</sup> Tous sont égarés, tous sont pervers; Il n'en est aucun qui fasse le bien, Pas même un seul;

<sup>13</sup> Leur gosier est un sépulcre ouvert; Ils se servent de leurs langues pour tromper; Ils ont sous leurs lèvres un venin d'aspic;

<sup>14</sup> Leur bouche est pleine de malédiction et d'amertume;

<sup>15</sup> Ils ont les pieds légers pour répandre le sang;

<sup>16</sup> La destruction et le malheur sont sur leur route;

<sup>17</sup> Ils ne connaissent pas le chemin de la paix;

<sup>18</sup> La crainte de Dieu n'est pas devant leurs yeux.

<sup>19</sup> Or, nous savons que tout ce que dit la loi, elle le dit à ceux qui sont sous la loi, afin que toute bouche soit fermée, et que tout le monde soit reconnu coupable devant Dieu.

<sup>20</sup> Car nul ne sera justifié devant lui par les œuvres de la loi, puisque c'est par la loi que vient la connaissance du péché.

<sup>21</sup> Mais maintenant, sans la loi est manifestée la justice de Dieu, à laquelle rendent témoignage la loi et les prophètes,

<sup>22</sup> justice de Dieu par la foi en Jésus-Christ pour tous ceux qui croient. Il n'y a point de distinction.

<sup>23</sup> Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu;

<sup>24</sup> et ils sont gratuitement justifiés par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus-Christ.

<sup>25</sup> C'est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être, pour ceux qui croiraient victime propitiatoire, afin de montrer sa justice, parce qu'il avait laissé impunis les péchés commis auparavant, au temps de sa patience, afin, dis-je,

<sup>26</sup> de montrer sa justice dans le temps présent, de manière à être

sauvés" (Actes 4:12).

### **Le Mauvais Maître**

Il y a certaines gens qui ne font pas l'effort d'être bons. Satan est leur maître et ils font ce qu'il leur dit de faire. Ils savent qu'ils agissent mal. Ils ont une conscience coupable. Plusieurs fois ils ont honte. Ils doivent changer de maîtres. Ils doivent se repentir de leurs péchés et demander à Jésus de venir demeurer dans leur cœur. S'ils croient à la Bible et obéissent à Jésus, Il pardonnera tout ce qui est mauvais et les aidera à vivre comme il faut.

### **Les Vêtements Souillés**

Si même une personne essaye de mener une vie de justice sans Jésus, elle ne peut qu'échouer. Le Prophète Esaïe dit: "Et toute notre justice est comme un vêtement souillé" (Esaïe 64:5), lequel n'est pas très agréable à voir.

Jésus parla au sujet des gens qui se confiaient en eux-mêmes et en leur propre justice. Il parla de deux hommes qui allèrent au Temple pour prier. L'un était un Pharisien (un homme religieux) qui priait en lui-même et énumérait tous ses bonnes actions. L'autre homme, un publicain, admit qu'il était un pécheur et demanda la miséricorde. Il s'humilia devant Dieu et sut qu'il avait besoin de quelque chose de plus grand que sa propre justice. "Celui-ci descendit dans sa maison justifié, plutôt que l'autre" (Luc 18:14).

Esaïe aussi dit: "Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre voie" (Esaïe 53:6). Le fait de ne désirer que sa propre voie, c'est refuser celle de Dieu. Manquer de se confier en Dieu et dépendre de lui rend l'homme coupable devant Dieu. Un homme peut vivre dans la voie qu'il **pense** être bonne, mais ceci n'inscrira pas son nom dans le Livre de Vie. L'Apôtre Paul, avant sa conversion, menait une vie très stricte. Il était sincère et pensait qu'il agissait bien. Un jour, une grande lumière brilla sur lui, et Dieu lui parla depuis le Ciel qu'il persécutait le Seigneur. Paul était prêt à faire ce que Dieu voulait qu'il fit. Il abandonna sa voie et ses idées, et il pria (Actes 9:11). Un changement s'opéra dans son cœur et dans sa vie. A partir de ce moment, Paul mena un genre de vie différent – il était obéissant à Dieu.

### **Un Cœur de Pierre**

Dieu veut que nous Lui abandonnions notre cœur. Alors nos actes lui seront agréables et acceptables. Le Prophète Ezéchiel décrit une personne non sauvée comme ayant un "cœur de pierre" (Ezéchiel 11:19). Dieu veut transformer ceci en un cœur de chair. Le Seigneur dit: "Je leur donnerai un cœur pour qu'ils connaissent que je suis l'Eternel" (Jérémie 24:7).

### **Un Cœur Converti**

Si tu n'es pas sauvé, demande à Dieu de pardonner tes péchés et de changer ton cœur. Obéis à Dieu, croit en Ses promesses et aies foi en Jésus. Nous pouvons devenir justes et vivre dans la justice chaque jour, si seulement nous avons la foi en Jésus. Lis la Bible et prie chaque jour avant d'aller à l'école, au travail, ou au jeu. Jésus est tout ce dont nous avons besoin. Pour nous, Jésus "a été fait sagesse, justice et sanctification et rédemption" (1 Corinthiens 1:30).

### **QUESTIONS**

1. Que signifie être Juste?
2. Comment une personne peut-elle vivre dans la justice?
3. Pourquoi doit-on vivre dans la justice?
4. Qui est notre justice?

juste tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus.

<sup>27</sup> Où donc est le sujet de se glorifier? Il est exclu. Par quelle loi? Par la loi des oeuvres? Non, mais par la loi de la foi.

<sup>28</sup> Car nous pensons que l'homme est justifié par la foi, sans les oeuvres de la loi.

<sup>29</sup> Ou bien Dieu est-il seulement le Dieu des Juifs? Ne l'est-il pas aussi des païens? Oui, il l'est aussi des païens,

<sup>30</sup> puisqu'il y a un seul Dieu, qui justifiera par la foi les circoncis, et par la foi les incirconcis.

<sup>31</sup> Anéantissons-nous donc la loi par la foi? Loin de là! Au contraire, nous confirmons la loi.

### **Romains 9:30-33**

<sup>30</sup> Que dirons-nous donc? Les païens, qui ne cherchaient pas la justice, ont obtenu la justice, la justice qui vient de la foi,

<sup>31</sup> tandis qu'Israël, qui cherchait une loi de justice, n'est pas parvenu à cette loi.

<sup>32</sup> Pourquoi? Parce qu'Israël l'a cherchée, non par la foi, mais comme provenant des oeuvres. Ils se sont heurtés contre la pierre d'achoppement,

<sup>33</sup> selon qu'il est écrit: Voici, je mets en Sion une pierre d'achoppement Et un rocher de scandale, Et celui qui croit en lui ne sera point confus.

5. Comment la propre justice d'une personne apparaît-elle à Dieu?
6. Qui peut transformer le cœur?
7. Quelle sorte de cœur doit-on avoir pour aller au Ciel?
8. Quelle sorte de mains doit-on avoir pour aller au Ciel?
9. Comment une personne peut-elle être sauvée?
10. Que pouvons-nous faire chaque jour pour conserver la victoire?

1.